

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2017

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ORDENARÁN EL CENTRO

Por Verónica Ruiz

El Municipio de Querétaro presentó el Plan de Ordenamiento del Centro Histórico, a través del cual los comerciantes deberán regular la colocación de anuncios y toldos en la zona de sitios y monumentos históricos de la ciudad antes de agosto. (DQ, principal)

EUQ: ESTADO, CON DÉFICIT DE POLICÍAS, SEGÚN INEGI

Por Francisco Flores H.

En Querétaro se tienen casi 200 policías y agentes de tránsito por cada 100 mil habitantes, cifra que ubica a la entidad por debajo de la media nacional que promedia los 231, informó el INEGI. (EUQ, principal)

AM: QUERÉTARO, TERCERO EN EMPLEO FORMAL: IMSS

Por Mauricio Hernández

Querétaro se ubica como la tercera entidad federativa con mayor crecimiento anual en generación de empleo, dio a conocer el IMSS. (AM, principal)

N: PIDEN UN LIENZO

Por Noticias

Representantes de la Unión de Asociaciones de Charros del Estado de Querétaro, cabalgaron del estacionamiento de Chedraui hasta llegar al Centro Cívico y con un documento que da cuenta de la historia del lienzo charro en Querétaro, exigieron un espacio para la práctica del deporte nacional y una explicación, del por qué fue vendido el Lienzo Charro. (N, principal)

CQ: REPRUEBAN A LOS DIPUTADOS

Por Irán Hernández

Cuatro organizaciones sociales reprobaron el trabajo que ha realizado la LVIII Legislatura de Querétaro en materia de derecho de la diversidad sexual, esto previo al segundo informe de actividades de los diputados que se llevará a cabo el 13 de julio en el Teatro de la República. (CQ, principal)

CQRO: EXIGEN CHARROS TERRENO Y LIENZO CON LA VENTA DEL ESPACIO DE SSJ

Con el dinero de la venta del Lienzo Charro de Santa Rosa Jáuregui, debe darse un terreno y poner un lienzo en las condiciones que merece la ciudad de Querétaro, exigieron los charros que ayer por la mañana se manifestaron en Centro Cívico, dijo el presidente de la Unión de Asociaciones de Charros del estado de Querétaro, José Antonio Quiroz Urbiola. (CQRO, principal)

PA: RESPONDE HUGO A PANCHO: EN DOS AÑOS NO HA PODIDO

Por Redacción

Luego de los señalamientos hechos por el gobernador al diputado federal del PRI Hugo Cabrera Ruiz, en el sentido de que deje "hacer ruido" sobre el tema de inseguridad y mejor que se ponga a trabajar, el legislador refirió que está trabajando en bajar recursos para la entidad y dar a conocer cifras sobre los problemas de inseguridad que preocupan a la población no es problema de partido reiteró. (PA, principal)

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2017

PODER EJECUTIVO

GRABA PEÑA NIETO SPOTS EN QUERÉTARO

El presidente Enrique Peña Nieto realizó una visita no oficial a Querétaro para realizar una serie de spots que servirán para informar las acciones que ha realizado su administración en la entidad. Estuvo acompañado por el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien aprovechó esta visita para platicar con el mandatario federal todos los temas que le interesan a Querétaro, tal y como el ejecutivo estatal lo planteó en días pasados cuando dio a conocer la visita de Peña Nieto. (DQ, EUQ, CQ)

VAN DOS PERSONAS MUERTAS EN QUERÉTARO POR LLUVIAS

Por Andrea Martínez

La UEPC reportó hasta el momento dos personas muertas a causa de la temporada de lluvias. Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, recordó que hace dos semanas una persona murió en el municipio de San Juan del Río. En tanto, ayer otra persona murió en el cerro El Zamorano, municipio de Colón, tras ser arrastrada por el agua. Llamó a la población a atender las recomendaciones emitidas por el área de Protección Civil y evitar salir de las viviendas si no hay una razón mayor. (CQ)

GOBIERNO ESTRECHA RELACIONES CON AXA

Autoridades estatales se reunieron con el director de la empresa aseguradora AXA, Gabriel González con la finalidad de conformar una vinculación productiva entre la empresa y la administración estatal. A través de un comunicado de empresa se explicó que también se busca establecer acciones en beneficio de los trabajadores de gobierno. AL encuentro asistieron Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU; Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, y Agustín Dorantes Lámbarri, titular de la SEDESOQ. (AM, N)

VAN 117 CASOS DE COXSACKIE; NO REPORTAN AUMENTO

Por Marittza Navarro

El primer semestre del año se registraron 117 casos de coxsackie como consecuencia de 20 brotes, reportó la SESEQ; los casos no han aumentado en las últimas semanas, agrega la información, al registrarse cinco brotes en junio. A través del área de comunicación social de la Secretaría, se aclaró que no hay incremento en los casos o una alerta sanitaria, y el seguimiento que se da a la enfermedad es similar al que se tiene con la pediculosis (brotes de piojos), pues son casos comunes. (EUQ)

AUMENTAN CASOS DE COXSACKIE EN EL ESTADO

Por Andrea Martínez

En lo que va del año suman 117 casos de coxsackie y 20 brotes en Querétaro, en su mayoría reportados de mayo a julio. La directora de Servicios de la Salud de la SESEQ, Martina Pérez Rendón, explicó que de los 20 brotes, 11 ya están bajo control y nueve todavía se encuentran en observación y tratamiento para evitar más contagios. (CQ)

ALUMNOS DEL CADI 3 RECIBEN ÚTILES

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, entregó paquetes de útiles escolares para el ciclo escolar 2017-2018, a los infantes que acuden al CADI número 3. Durante su intervención les explicó a los padres de familia de los niños que este programa es apoyo a la economía familiar y consiste en dotar a los alumnos de un paquete de útiles en forma gratuita. (AM, DQ)

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2017

DIF ESTATAL ENTREGA PAQUETES DIDÁCTICOS PARA EL CURSO DE VERANO 2017

Con el objetivo de ofrecer un espacio de sano esparcimiento durante el próximo periodo vacacional, el Sistema Estatal DIF a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario, impartirá el Curso de Verano 2017, "Raíces y Sueños" para niños y niñas de 74 localidades en los 18 municipios del estado. (AM, N, DQ)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADOS SE QUEJAN POR ALZA A TARIFAS DE CASETAS

Por Iris Mayumi Ochoa

El presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano de la legislatura local Gerardo Ángeles Herrera se pronunció en contra del incremento a los costos de las casetas de peaje, ya que además de perjudicar a la economía familiar, hasta el momento, dicho aumento no se ha visto reflejado en las condiciones de las carreteras. (DQ)

SEGURIDAD Y TRANSPARENCIA, DESTACARÁN LOS DIPUTADOS

Por Patricia López

La LVIII Legislatura local destacará el trabajo en equipo que se realizó para la consolidación del marco legal del estado a favor de la seguridad, la justicia, el desarrollo social y la transparencia en el manejo de los recursos públicos, aseguró la diputada local Carmen Zúñiga Hernández, presidenta de la Mesa Directiva. (DQ)

INUNDACIONES, NO SON UN TEMA DE ESTA ADMINISTRACIÓN SINO DE MUCHOS AÑOS POR ESMERALDA TRUEBA

Las inundaciones que se han registrado en esta temporada de lluvias no son un tema de esta administración, sino un tema de muchos años en los que se dejaron de hacer cosas; aseguró el diputado local Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, quien consideró importante realizar obras de ampliación de la infraestructura pluvial e hidráulica. (CQRO)

SIN REGULACIÓN DE CURSOS DE VERANO, ALERTAN DIPUTADOS

Por Patricia López

Sin regulación precisa, los cursos de verano compiten por acaparar el mercado infantil queretano. Desde mil 500 hasta arriba de los cinco mil pesos, se ofrecen lo mismo que clases de verano, que regularización de materias o actividades al aire libre. (DQ)

PIDE CUANALO A CABRERA PROPUESTAS EN SEGURIDAD

Hacer propuestas y no estar de mirón, así respondió Gerardo Cuanalo, diputado federal del PAN, ante los señalamientos que vertió el diputado federal por el PRI, Hugo Cabrera Ruiz, en materia de seguridad. Recordó que la Comisión Permanente aprobó un exhorto dirigido al gobernador para que en coordinación con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad, implemente acciones para la prevención y combate a los delitos de alto impacto. (AM, EUQ)

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2017

MUNICIPIOS

AFIRMA SECRETARIO DE SEGURIDAD DE EL MARQUÉS QUE SÍ HAY COORDINACIÓN CON LAS AUTORIDADES ESTATALES

Juan Luis Hernández Higareda, secretario de Seguridad Pública Municipal de El Marqués, destacó que sí hay coordinación con la PoEs, a pesar de los recientes señalamientos que han hecho autoridades estatales en sentido contrario. Sobre los señalamientos de Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, de que la policía municipal no actúo como primer respondiente a pesar de la cercanía con el lugar de los hechos, Hernández Higareda indicó que, aunque no fueron los primeros, sí llegaron a los pocos minutos. (PA)

CATEA FISCALÍA 2 CASAS VINCULADAS A EJECUCIÓN DE 4

Por Fernando Venegas

La FGE informó que la Unidad Especializada en Investigación de Homicidios obtuvo 2 órdenes de cateo, que fueron desahogadas este día en inmuebles relacionados con la investigación del cuádruple homicidio en el restaurante La Porfiria el domingo pasado. (PA)

MICHOACANO ASESINADO PODRÍA ESTAR LIGADO A OPERACIONES FINANCIERAS

Luego de que el empresario Miguel Madrigal, oriundo de Michoacán y radicado en Querétaro, fuera asesinado el pasado domingo junto con dos de sus escoltas y un civil, en un restaurante de su propiedad en El Marqués, se sabe por fuentes consultadas que el hoy occiso se encontraba ligado a la operación financiera de un grupo del crimen organizado asentado en Michoacán, de donde era originario, al igual que su hermano mayor, quien fue asesinado de forma similar. (DQ, N)

EL MACETÓN, MUY AMIGO DE POLÍTICOS EN TEQUIS

Por Fernando Venegas Ramírez

Miguel Madrigal Fuentes, alias "El Macetón", ejecutado en su restaurante La Porfiria el domingo pasado, deja más dudas y sospechas que certezas en el equipo de la Fiscalía que investiga los hechos. Y es que el hombre originario de Uruapan y con presencia en Parácuaro, ambos municipios de Michoacán, iba y venía de Tequisquiapan a su negocio ubicado en la Carretera Estatal 100, en la comunidad Paraíso, municipio de El Marqués. En Tequis, municipio gobernado por el verdeecologista (con vena panista), Raúl Orihuela González, se le conocía por sus negocios relacionados con el combustible, la fiesta brava y el ramo hotelero. Pero nada ha podido acreditar la FGE. (PA)

MURIERON DE ANEMIA SECUNDARIA LAS VÍCTIMAS DE LA PORFIRIA: FISCALÍA

Por Fernando Venegas Ramírez

De acuerdo a los resultados de la necropsia practicada a los cuatro ejecutados del restaurante La Porfiria, la causa de la muerte fue "anemia secundaria a herida producida por proyectil disparado por arma de fuego". La dependencia informó que aún se encuentra analizando los indicios balísticos que fueron recuperados en la escena del crimen. (PA)

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2017

PROBLEMAS DE OTROS ESTADOS NO ENTRARÁN A CORREGIDORA: SEGURIDAD

Por Gustavo López

Juan Luis Rodríguez Aboytes, titular de la SSPyTM de Corregidora, afirmó que la ciudadanía puede estar tranquila, pues los problemas de inseguridad de otros estados no llegarán al municipio, gracias a la implementación del Operativo Frontera Segura. (AM)

PERCEPCIÓN DE POLICÍAS Y AGENTES DE TRÁNSITO EN QRO., POR ARRIBA DE LA MEDIA NACIONAL: INEGI

De acuerdo al INEGI, Querétaro se encuentra dentro de 15 estados del país en donde los elementos de policía y agentes de tránsito tienen una percepción económica por hora por arriba de la media nacional, que es de 31.3 pesos. (CQRO)

OXO DENUNCIA HASTA 15 ASALTOS MENSUALES

Por Irán Hernández

Joan Colín, jefe de Protección Patrimonial del Oxxo en Querétaro, puntualizó que al mes se presentan hasta 15 denuncias por robos a estos establecimientos y la mayoría se ejecuta con violencia. (CQ)

HALLAN CUERPO EN RÍO PUEBLITO

Alrededor de las ocho de la mañana de este martes derivado de un reporte ciudadano al 911, la UMPC-Corregidora encontró el cuerpo de una persona en el Río Pueblito. Lo anterior lo dio a conocer Carlos Rodríguez Di Bella, quien añadió que tras el hallazgo y confirmar la ausencia de signos vitales, se dio aviso a la FGE, instancia encargada del levantamiento del cuerpo. (AM, DQ, N, CQ)

CUESTIONAN CHARROS A EDIL AGUILAR VEGA

El gobierno municipal de Querétaro que encabeza el panista Marcos Aguilar Vega despojó a la Asociación de Charros de la entidad de los terrenos e instalaciones de su lienzo charro para venderlo a particulares, con lo que dejó sin espacio público alguno a quienes practican esta actividad típica mexicana, nombrada por UNESCO como Patrimonio Intangible de la Humanidad, informó el presidente de la Unión de Asociaciones de Charros del Estado de Querétaro, José Antonio Quiroz Urbiola. (PA, DQ, CQ, N)

¡CHARROS! HABRÁ DIÁLOGO: MARCOS

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, dijo que habrá diálogo con la Asociación Regional de Charros de Querétaro respecto a la venta del Lienzo ubicado en Santa Rosa Jáuregui. "Habrá diálogo, no hay nada detrás del proceso de compra-venta para afectar a los charros queretanos". (PA, EUQ, DQ)

ANTE FISCALÍA HAY CUATRO PROCEDIMIENTOS; ENTRE ELLOS POR EL LIENZO CHARRO

El titular del Tribunal Municipal de Responsabilidades, José Bravo Morales, confirmó que la actual administración capitalina ha inhabilitado a 13 servidores públicos y destituido a dos. Indicó que han dado vista a la FGE de cuatro procedimientos; entre ellos, el nuevo lienzo charro, la camioneta blindada, el robo de una camioneta, así como semillas y granos que no fueron almacenados en Sedeco. (CQRO)

EL INAH AÚN NO AUTORIZA EJECUCIÓN DE OBRAS AL INTERIOR DE LA ALAMEDA

El delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Manuel Naredo Naredo, confirmó que no han autorizado las obras al interior de la Alameda Hidalgo, ya que hace apenas 15 días les fue turnado por parte del Gobierno Municipal el proyecto de intervención. (CQRO, N)

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2017

OBRAS EN MADERO TIENEN PERMISO DEL INAH

Por Alejandra Cueto

El delegado del INAH, Manuel Naredo Naredo, aseguró que los trabajos de rehabilitación de la calle Madero en el Centro Histórico cuentan con autorización. Uno de los objetivos es dar continuidad al tramo que se inició en la anterior administración, de Juárez a Allende, hasta Ezequiel Montes. (CQ)

DETIENEN APROBACIÓN DEL REGLAMENTO ANTICORRUPCIÓN

Por Verónica Ruiz

El secretario ejecutivo del Municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve presentó el Sistema Municipal de Rendición de Cuentas, a través del cual el gobierno municipal dará respuesta al Sistema Estatal Anticorrupción. (DQ)

AYER DOS AHOGADOS EN COLÓN Y CORREGIDORA

Una persona perdió la vida después de ser arrastrado por el agua en el municipio de Colón, los hechos se registraron en la comunidad de El Zamorano. El segundo caso, fue localizado el cuerpo de 40 años de edad en la Ribera del Río, en Corregidora, el hallazgo lo hicieron personas que iban caminando a la orilla del cauce y que notaron que flotaba un parte de un cuerpo por lo cual reportaron inmediatamente. (PA)

LLUVIAS AFECTÓ 7 VIVIENDAS EN CORREGIDORA; HALLAN CUERPO EN RÍO

Derivado de las precipitaciones en Corregidora, el coordinador de la Unidad municipal de Protección Civil, Carlos Rodríguez Di Bella, informó que al corte de este martes se registraron 7 viviendas afectadas, dos vehículos anegados y vialidades cerradas. (CQRO, EUQ, CQ)

LA ZM1 ES LA REGIÓN MÁS POBLADA DE QUERÉTARO

En la conmemoración del Día Mundial de la Población (11 de julio), fecha establecida por la ONU, el Gobierno del Estado informó a través de un comunicado de prensa que la población total del estado de Querétaro es de 2 millones 63 mil 148 personas. (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

ANTORCHISTAS AFIRMAN QUE QUERÉTARO ES EL ÚNICO ESTADO QUE NO HA DESTINADO RECURSOS A SUS DEMANDAS

El estado de Querétaro es el único del país en el que no se han gestionado recursos para invertir en las demandas de los integrantes del Movimiento Antorchista de la entidad, acusó Jesús Tolentino Román Bojórquez, presidente del comité regional centro 1 del movimiento, que comprende a los estados de Morelos, Estado de México, Hidalgo, CDMX y Querétaro. Este martes, a las 18:30 horas, se prevé una reunión con el gobernador pese al señalamiento de las autoridades del estado de que "no habrá negociación". (AM, PA, CQRO, DQ, CQ, N)

LLUVIAS DESATA PLAGAS EN COMERCIOS, DENUNCIAN

Por Alma Gómez

Por la presencia de lluvias e inundaciones en el Centro Histórico, casi a diario se encuentran ratas y cucarachas principalmente en los establecimientos de comida, informó Alfonso González, Presidente de la Asociación de Comerciantes Establecidos en el Centro Histórico. (EUQ)

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2017

JUBILADOS DEMANDAN AL IMSS POR PAGOS INCOMPLETOS

Por Armando Ruiz

Un grupo de 34 miembros de la Unión de Jubilados y Pensionados de Hércules interpuso dos demandas laborales contra el IMSS por no otorgarles 53 mil 500 pesos durante 2016, correspondientes a incrementos salariales de ley. (AM)

MÁS DEMANDA Y MENOS VIVIENDA, EL SECTOR INMOBILIARIO

Al estado de Querétaro llegan a vivir diariamente 67 personas, aproximadamente, por diferentes motivos, sin embargo, otras 63 salen cada día de la entidad; pese a las cifras anteriores, de acuerdo con el Consejo Estatal de Población (Coespo), el estado cuenta con un saldo migratorio positivo. (DQ, QRO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Empresario ejecutado tenía actividades en 4 giros. Conforme avanza la investigación sobre los trágicos sucesos ocurridos el domingo pasado en el restaurante Porfiria, en El Marqués, van saliendo más detalles sobre el empresario de origen michoacano ejecutado cuando pretendía huir del negocio del cual era propietario. Al respecto, nos cuentan que además de restaurantes este individuo tenía actividades económicas en giros inmobiliarios, gasolineras y agroindustria. Actividades que servían como fachada para la operación de la delincuencia organizada. En bastiones priistas, policía penetrada por crimen. Sobre este tema, nos dicen, que los dos hechos de violencia con características similares a las utilizadas por la delincuencia organizada ocurridos en los últimos ocho meses se han presentado en Pedro Escobedo y El Marqués, respectivamente. El primero de ellos tuvo lugar el pasado 7 de diciembre cuando fue asesinado un elemento de policía de ese municipio, y el segundo apenas el pasado 9 de julio, cuando fue abatido el empresario michoacano junto con un familiar y sus escoltas. Nos comentan que ambos municipios, bastiones del PRI y vestigios del gobierno anterior, han sido los únicos que han mostrado una clara descoordinación en la estrategia de seguridad del estado, cuando la seguridad no debería tener colores. Nos revelan que las acciones que la FGE efectuó para esclarecer los hechos de Pedro Escobedo dejaron al descubierto que en ese municipio la policía está rebasada y penetrada por la delincuencia. En el caso de El Marqués hay las mismas señales. ¡Charros, charros! Los charros de Querétaro parecían vedettes. Nos cuentan que a pesar de que pidieron el apoyo de la prensa para que se les cubriera una protesta en Centro Cívico, no quisieron hablar con los reporteros. Es más nos dicen que salieron por la puerta de atrás. El presidente de la Unión de Charros de Querétaro, José Antonio Quiroz Uriiola, prometió que al término de una reunión con las autoridades municipales daría una entrevista, pero ésta nunca llegó, debido a que abandonó el recinto por el estacionamiento y, al final, dejó plantados a los comunicadores. Amealco, con bendición presidencial. Nos comentan que Amealco recibió ayer la bendición presidencial. Resulta que este municipio forma parte de un proyecto que impulsa el gobernador FDS para convertirlo en Pueblo Mágico y nos comentan que todo va muy avanzado y pronto habrá buenas noticias, pues al presidente EPN le gusta mucho esta demarcación, al grado que ayer estuvo ahí para grabar unos promocionales que utilizará para difundir sus actividades correspondientes a su quinto informe. (EUQ, 2)

ASTERISCOS

Encontronazo. Un grupo de charros queretanos calentó los ánimos en el Centro Cívico con un plantón, con todo y caballos. Con la exigencia de recuperar el Lienzo-o una compensación por la pérdida del inmueble-, irrumpieron en la Sesión Ordinaria de Cabildo para buscar un encuentro con MAV, Qro., obligando al funcionario a dialogar con ellos y programar una cita para no "darles más largas". Desmarca. La DDH les dio respuesta (por escrito) a una de

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2017

las 14 mujeres que fue despedida durante la administración de Miguel Nava. En el documento el organismo literalmente se desmarca y le envía el paquete al Tribunal de Conciliación y Arbitraje. Al hablar sobre las supuestas conductas violatorias de las garantías individuales (de las que acusan, fueron víctimas), la dependencia exhorta "a realizar la denuncia ante las autoridades competentes". Al parecer la diputada Isabel Aguilar, quien preside la Comisión de Derechos Humanos, va a intentar en la mediación. IDEA. Ante el aumento de la tensión por las obras en el Centro Histórico Manuel Naredo, INAH, afirmó que el plan para peatonalizar todo el primer cuadro de la ciudad es apenas una idea que le planteó MAV, Qro. El proyecto como tal, todavía no ha sido difundido. Agua. Los que nadan con el agua hasta el cuello, pero con tanto trabajo, son los integrantes de Protección Civil de Corregidora, quienes trabajan día y noche por la temporada de lluvias. Ayer el titular se dio un espacio para atender a la prensa y explicar las afectaciones de anoche, pero antes de iniciar encontraron un cuerpo en el Río Pueblito, por lo que ya no hubo nada, sino dos notas que pudo dar. (AM)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

EXHIBIDO. Síntoma del agravamiento de la inseguridad en El Marqués se vivió el pasado 16 de junio, cuando en plena graduación de la Academia de Policía hubo reclamos por una serie de robos en la comunidad de Agua Azul. En plena ceremonia, el alcalde Mario Calzada se refirió a Juan Luis Hernández Higareda como un incompetente para enfrentar el problema. Por si fuera poco, policías han presentado demandas por incumplimiento de prestaciones, una supuesta persecución y malos manejos de recursos correspondientes a 196 de los 254 que tiene la corporación. Cuando el jefe de las fuerzas policiacas es señalado de esa manera por su propio jefe hablamos de un profundo deterioro de la corporación que, en efecto cascada, deja desprotegida a la población. Tarde se ha hecho para poner orden pues la población comienza a desesperarse ante la ola criminal. (DQ)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Les vale. En la plenitud del poder y sin que nadie pueda obligarlos a cumplir la ley, los diputados integrantes de la Comisión de Procuración y Administración de Justicia del Poder Legislativo, no les interesa dictaminar la iniciativa de ley que reformaría al Código Civil para que las uniones igualitarias o entre personas del mismo sexo, queden estipuladas en la ley. El dictamen tendría que ser presentado de manera inmediata para que no termine otro periodo ordinario de sesiones y continúa sin aprobarse; existe una jurisprudencia para que esto suceda y la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha validado estas uniones como legales y pueden llevarse a cabo de hecho en Querétaro, pero con un recurso legal para poder obligar al registro civil a realizarlo. En la actualidad existen ocho estados del país que ya aprobaron las uniones civiles entre parejas del mismo sexo, bajo el principio de que "no puede haber ciudadanos de primera y de segunda". En Querétaro, los legisladores prefieren ignorar una realidad con un criterio electorero bajo un argumento "mocho" y peor aún con argumentos que rayan en el fundamentalismo y la doble moral; les guste o no, existe una tendencia progresista para defender los derechos de las personas de la diversidad sexual, ya que se fomenta la igualdad y el respeto de los derechos de todas las seres humanos. Son derechos universales que los legisladores en Querétaro, no quieren abordar porque simplemente no les interesa y no está en su agenda de prioridades y seguramente no lo estará; lamentablemente nadie les ha informado que la mezcla poblacional de Querétaro, es muy diversa y el mito de una sociedad conservadora, no es pretexto para no cumplir con ordenamientos legales. **DE REBOTE.** No vaya usted a pensar que los anuncios hechos por el diputado federal Gerardo Cuanalo, se trate de un apapacho pre electorero y es que el legislador anunció que las tiendas de conveniencia Oxxo otorgarán a los policías uniformados de Querétaro café de manera gratuita,

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2017

además de descuentos desde un 5% en los productos de las farmacias y papelerías. ¿Cuánto le durará lo caritativo? (DQ)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Hoy todos miran hacia el 2018. Coto privado. Así ven al PRI estatal algunos de sus dirigentes, en donde abren o cierran puertas de acuerdo con sus proyectos, sin ver trayectorias ni capacidades, como quedó demostrado con la selección de delegados a la XXII Asamblea Nacional. Excluyeron al ex candidato a gobernador Roberto Loyola Vera y al ex todo Jesús Rodríguez Hernández, pero incluyeron al ex dirigente Tonatiuh Salinas Muñoz, secretario de Desarrollo y de Trabajo en el gobierno anterior y hoy alto funcionario de Nacional Financiera. Por supuesto que la lista del tricolor no surgió por inspiración divina. La palomea el jefe político. Y es que falta menos de un año para las elecciones y en unos meses estarán definiéndose los nombres de las personas nominadas para los diferentes cargos. Los más destacados de nuestros políticos buscarán el Senado de la República, de donde han surgido cuatro de los últimos seis gobernadores, incluido el actual. A saber: Rafael Camacho Guzmán, Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García y Francisco Domínguez Servién. No fue el caso de Ignacio Loyola Vera, que surgió de la iniciativa privada ni el de Francisco Garrido Patrón, postulado desde la presidencia del comité estatal del PAN, aunque antes fue alcalde capitalino. Al Senado quieren ir Braulio Guerra Urbiola, Ernesto Luque Hudson, Hugo Cabrera Ruiz, Mario Calzada Mercado y Tonatiuh Salinas Muñoz, además de Roberto Loyola Vera. Boleto aparte tiene el secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa, que lo mismo se menciona para la candidatura a la Presidencia de la República que para la dirigencia del PRI o la Cámara Alta. Sin olvidar que el 50 por ciento de las candidaturas son para mujeres. Anote a Sandra Albarrán de Calzada, Silvia Hernández Enríquez, Ana Bertha Silvia Solórzano y probablemente María Alemán. Luego vienen las diputaciones federales, locales y alcaldías. Hoy todo tiene que ver con el 2018. Lo que se hace y deja de hacer, lo mismo en el PRI que en el PAN, PRD, Morena y demás. Por eso el gobernador viajero Francisco Domínguez Servién se lanza en contra de los alcaldes priístas Mario Calzada y Betty León, culpándolos de la violencia en sus municipios o acusa al diputado federal de Hugo Cabrera Ruiz recordando su paso por la subsecretaría de gobierno. Esto ya comenzó. -LA VIEJOTECA- El maleficio. Que la Presidencia Municipal de Querétaro no produce gobernadores es un hecho. El último fue el arquitecto Antonio Calzada Urquiza, en 1973. No pudieron ser ni Manuel González Valle, del PAN ni Roberto Loyola, del PRI. Paco Garrido sí, pero no de manera directa. Salió del comité estatal de Acción Nacional. Con todo, hoy buscan la silla de Marcos Aguilar el jefe de la oficina gubernamental, Luis Bernardo Nava y los priístas Pancho Pérez Rojas y Mauricio Ortiz Proal. ¡Valientes! -OÍDO EN EL 1810- Ya. Francisco Pérez Rojas, el dirigente del Movimiento Territorial, se inscribió como candidato a la presidencia del comité municipal del PRI en Querétaro. El también notario es fuerte aspirante a la alcaldía capitalina. Ahí la lleva. -¡PREEEPAREN!- Nuño. Reclamaciones recibí por la columna del lunes. Que por qué no incluí al secretario de Educación entre las posibles cartas para la Presidencia de la República. Escribí que Osorio y Narro son, con Meade, los más fuertes. Con la observación de que si se abre el candado en la asamblea o se pone el del cargo de elección, podrían cambiar las cosas. Textual: "...entonces la baraja se abre hacia Videgaray, De la Madrid, Ruiz Massieu y Nuño". Está escrito. -¡AAAPUNTEN!- En el PAN. Ricardo Anaya Cortés, Margarita Zavala y Rafael Moreno Valle están en la pelea. Los otros son de relleno. Ahora todo depende de las alianzas. -¡FUEGO!- Senado azul. Mauricio Kuri, Marcos Aguilar, Lupita Murguía y Armando Rivera se perfilan para la Cámara Alta. Además de los alcaldes Memo Vega y León Enrique Bolaño si no buscan la reelección. Mañana le sigo. (PA)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	BM: BITÁCORA MULTIMEDIOS	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB